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SESION ORDINARIA 1 

N°47-2021 2 

 3 

Sesión ordinaria número 47-2021 celebrada por la Federación de Concejos Municipales de 4 

Distrito de Costa Rica, al ser las catorce horas del 15 de enero del dos mil veintiuno, celebrada 5 

de manera virtual. Con la asistencia de los señores: 6 

 7 

CONSEJO DIRECTIVO 8 

PRESIDENTE: Wilberth Quirós Palma.  9 

VICEPRESIDENTE: Eliecer Chacón Pérez.  10 

TESORERA: María Acosta Gutiérrez.  11 

VOCAL 1: Yeudy Ramírez Brenes. 12 

VOCAL 3: Francisco Rodríguez Johnson. 13 

Y EL FISCAL: Favio López Chacón. 14 

 15 

FUNCIONARIA 16 

Valeria Zamora Moya-Departamento Administrativo. 17 

 18 

AUSENCIAS JUSTIFICADAS 19 

Gustavo Castillo Morales-Secretario y Ulises González Jiménez-Vocal 2. 20 

 21 

AUSENCIAS INJUSTIFICADAS 22 

No hubo. 23 

 24 

VISITANTES POR INVITACIÓN 25 

No hubo. 26 

 27 

VISITANTES: 28 
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Jenny Jiménez González-Viceintendente del Concejo Municipal de Distrito de Paquera, 1 

Esteban Madrigal Quirós-Contador del Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique y Mailyn 2 

Araya Flores-Contadora del Concejo Municipal de Distrito de Lepanto. 3 

 4 

ARTÍCULO I. 5 

Orden del día 6 

Artículo I. Orden del día 7 

Artículo II. Apertura de la sesión  8 

Artículo III. Comprobación de quórum 9 

Artículo IV. Audiencias (atención al público)  10 

Artículo V. Lectura y Aprobación del Acta Anterior 11 

Artículo VI. Lectura de Correspondencia 12 

Artículo VII. Asuntos de trámite Urgentes 13 

Artículo VIII. Informe del señor Presidente y Administración (Presentación del Informe de 14 

Ejecución correspondiente al mes de diciembre, Informe de Ejecución del cuarto trimestre, 15 

periodo 2020) 16 

Artículo IX. Asuntos Varios (Seguimiento del tema de Cantonato de los Concejos Municipales 17 

de Distrito, Seguimiento del Proyecto de Ley N°22286 “INTERPRETACIÓN AUTÉNTICA DEL 18 

ARTÍCULO 7 DE LA LEY N° 8173 DE 7 DE DICIEMBRE DE 2001, REFORMADO POR LA 19 

LEY N.º 9208 DEL 20 DE FEBRERO DE 2014, “REFORMA LEY GENERAL DE CONCEJOS 20 

MUNICIPALES DE DISTRITO” comentar la Actualización del Reglamento de Fraccionamiento 21 

y Urbanizaciones del Instituto Nacional de Vivienda y Urbanismo (INVU) Tema de 22 

Capacitaciones, Nuevo Rol de Sesiones Ordinarias para el periodo 2021 y Varios) 23 

Artículo X. Mociones de los miembros del Consejo Directivo 24 

Artículo XI. Acuerdos 25 

Artículo XII. Cierre de Sesión 26 

 27 

ARTÍCULO II. 28 

Apertura de la sesión 29 
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El señor Presidente Wilberth Quirós Palma da las buenas tardes a los presentes, expresa que 1 

esta sesión ordinaria se lleva de manera virtual por medio de la plataforma Microsoft Teams, 2 

luego da lectura al Orden del Día programado para la sesión de hoy el cual se aprueba en 3 

forma unánime. 4 

ARTÍCULO III. 5 

Comprobación de quórum 6 

 7 

Se comprueba el quórum por parte de la Presidencia, se determina que se cuenta con quórum 8 

suficiente, por lo tanto, se puede dar apertura a la sesión.  9 

 10 

ARTÍCULO IV. 11 

Audiencias (atención al público) 12 

No hubo. 13 

 14 

ARTÍCULO V. 15 

Lectura y Aprobación del Acta Anterior 16 

 17 

1. Se procede a la lectura del acta de la Sesión Ordinaria número 46-2020.  18 

 19 

ACUERDO 1° 20 

 21 

No existiendo objeciones, ni correcciones, el Consejo Directivo, somete a votación el acta de 22 

la sesión ordinaria número 46-2020, todos los presentes la aprueban ratifican en todos sus 23 

extremos.  24 

 25 

ARTÍCULO VI. 26 

Lectura de Correspondencia 27 

1. Oficio N°19088 de la División de Fiscalización Operativa y Evaluativa Área de 28 

Fiscalización de Servicios para el Desarrollo Local de la Contraloría General de la 29 

República, suscrito por las señoras: Licda. Vivian Garbanzo Navarro-Gerente de Área 30 
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y Licda. Guiselle Sánchez Lara-Fiscalizadora Asociada, el cual se detalla a 1 

continuación: 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 27 

 28 

La señorita Valeria Zamora Moya manifiesta que en referencia a este oficio ya se realizaron 29 

los ajustes al presupuesto ordinario 2021 en el SIPP a fin de cumplir con lo solicitado. 30 
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2. Oficio SG-751-2020 de la Municipalidad de Corredores, suscrito por la señora: Sonia 1 

González Núñez-Secretaria Concejo Municipal, el cual se detalla a continuación: 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 
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 13 

 14 
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 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 
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 23 
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 28 

 29 

Se toma nota. 30 
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3. Oficio MIVAH-DMVAH-0870-2020 del Ministerio de Vivienda y Asentamientos 1 

Humanos, suscrito por la señora Irene Campos Gómez-Ministra, el cual se detalla a 2 

continuación: 3 

 4 
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Se toma nota. 30 
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4. Oficio CMDPB-INGM-165-2020 del Departamento de Ingeniería del Concejo Municipal 1 

de Distrito de Peñas Blancas, suscrito por el Ing. Luis Marcelo Chavarría Chavarría, 2 

el cual se detalla a continuación: 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 
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 20 
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Se toma nota. 30 
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5. Oficio CYV-OF-GE-116-2020 del Departamento de Catastro y Valoraciones del 1 

Concejo Municipal de Distrito de Cóbano, suscrito por los señores Ing. Rodrigo 2 

Vázquez Quirós- Catastro y Topografía y el Ing. David Cháves Villalobos-Catastro y 3 

Topografía, el cual se detalla a continuación: 4 

 5 
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 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

La señora Acosta Gutiérrez, interviene en la lectura de correspondencia manifiesta que tiene 17 

una moción la cual es presentada de forma verbal, indica que se imagina que esos oficios son 18 

las respuestas que dieron los técnicos con referencia a la solicitud que se hizo y a la 19 

capacitación que se dio, por lo que le consulta a la señorita Valeria Zamora, ¿Qué si es así? 20 

La señorita Valeria Zamora responde que sí.  21 

La señora Acosta Gutiérrez indica que ella considera que entonces solo debemos de decir 22 

quien envió las observaciones, porque nosotros no somos técnicos, ni nada y se nos va a 23 

alargar la sesión, a la vez le expresa al señor Presidente Wilberth Quirós que otra cosa que 24 

ella considera que las correspondencias se lean y más que se haga una idea principal de que 25 

está solicitando cada organización para que no se haga tan lenta la lectura de la 26 

correspondencia porque a veces tomamos un poco más de tiempo en la lectura de la 27 

correspondencia, a la vez pregunta ¿Qué dicen los demás? 28 

El señor Presidente expresa que comparte la iniciativa de la señora Acosta Gutiérrez, pero el 29 

hecho de que la señorita Valeria Zamora hace la lectura de la correspondencia lo hace porque 30 
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es parte del trabajo de ella, en cuanto a esta correspondencia pues solo tres Concejos 1 

Municipales de Distrito dieron su aporte y también cree que la señorita Valeria Zamora casi 2 

todo se lo pasa a ustedes, en cuanto a este tema del INVU más adelante se va a tomar un 3 

acuerdo basado en el aporte que dieron todos los encargados de catastro de los Concejos 4 

Municipales de Distrito a través de una nota como estas que conocimos en correspondencia y 5 

de la mesa de trabajo. 6 

La señora Acosta Gutiérrez dice talvez en este momento que solo se nos informe cuales 7 

Concejos Municipales de Distrito respondieron a la solicitud hecha para que conste en el acta. 8 

La señorita Valeria Zamora responde perfecto, los Concejos Municipales de Distrito que 9 

emitieron su criterio fueron: Peñas Blancas, Cóbano y Tucurrique. 10 

 11 

6. Oficio del Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique, suscrito por el señor Ing. 12 

Luis Alonso Araya Rojas-Topografía, el cual se detalla a continuación: 13 

 14 

 15 

 16 
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 29 

 30 
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7. Oficio OF-SFA-011-2021 de Servicios Financieros y Administrativos del Concejo 1 

Municipal de Distrito de Lepanto, suscrito por Lic. Juan Luis Arce Castro-Coordinador 2 

de Servicios Financieros y Administrativos, el cual se detalla a continuación: 3 

 4 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

La señora Acosta Gutiérrez pregunta ¿Qué si eso ya se registró como un ingreso? 9 

El señor Presidente responde que correcto ya se registró. 10 

La señorita Valeria Zamora indica que ya se registró en el informe de ejecución del mes de 11 

diciembre porque aparece registrado en el estado de cuenta bancaria de la Federación. 12 

El señor Presidente le solicita al señor Esteban Madrigal Quirós-Contador del Concejo 13 

Municipal del Distrito de Tucurrique y colaborador en el tema presupuestario de la Federación 14 

para que nos oriente con el proceder. 15 

La señorita Acosta Gutiérrez dice, el ingreso lo hicieron en el mes de diciembre, pero nosotros 16 

¿Ya aprobamos el informe de ejecución?  17 

La señorita Valeria Zamora Moya responde que no el informe de ejecución apenas se va a 18 

presentar el día de hoy. 19 

La señora Acosta Gutiérrez dice, pero entonces lo que se tiene que hacer es no registrarlo 20 

como ingreso y se registra solo lo que corresponde y que se haga la transferencia del restante. 21 

El señor Presidente dice que hablando con el señor Esteban Madrigal Quirós como contador 22 

lo que él explicaba que primero hay que liquidar y luego se le reintegra el dinero demás a 23 

Lepanto, e indica que el señor Esteban Madrigal Quirós ya nos va explicar. 24 

La señora Acosta Gutiérrez dice que lo que no se debe de hacer es meterlo como ingreso 25 

nuestro, porque no es nuestro, lo mejor es dejarlo como conciliación y en enero se deposita y 26 

en la conciliación de enero ya no está, el problema está en que lo hayamos registrado en el 27 

ingreso de ejecución. 28 

El señor Esteban Madrigal Quirós da las buenas tardes y les desea un feliz año a los presentes, 29 

luego le indica a la señora Acosta Gutiérrez que escuchándola a usted el problema es que el 30 
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ingreso llegó primero y la nota del reintegro llego después, entonces el ingreso ya se metió 1 

como un ingreso propio, pero eso se va a liquidación y después en un presupuesto 2 

extraordinario se les reintegra como una transferencia a ellos. 3 

La señora Acosta Gutiérrez dice que por eso hizo la pregunta de que, si ya se hizo el ingreso. 4 

El señor Esteban Madrigal Quirós responde correcto si, entonces hay que decirles a ellos que 5 

después de Liquidación Presupuestaria y en un Presupuesto Extraordinario se presupuesta y 6 

se les hace el reintegro del monto de más que depositaron. 7 

La señora Acosta Gutiérrez dice que sí. 8 

El señor Rodríguez Johnson da las buenas tardes a la vez realice la consulta ¿Cuánto tiempo 9 

se lleva el trámite para la devolución del dinero de más? Porque ese dinero les va hacer falta 10 

a ellos en otro lado. 11 

El señor Esteban Madrigal Quirós le responde al señor Rodríguez Johnson que una vez sea 12 

aprobada la liquidación se puede hacer inmediatamente el presupuesto extraordinario, 13 

entonces después de aprobada la liquidación póngale un tiempo de treinta días. 14 

La señora Acosta Gutiérrez interviene dice, pero si nosotros no hemos aprobado aún el informe 15 

de ejecución ese monto se puede reversar y corregir el informe de ejecución y no poner ese 16 

monto de más como un ingreso porque nosotros no hemos aprobado el informe de ejecución. 17 

El señor Esteban Madrigal Quirós le indica a la señorita Valeria Zamora Moya que si puede 18 

decir cuando se hizo el depósito y cuando ingreso la nota. 19 

La señora Valeria Zamora Moya expresa que el ingreso del depósito fue el 28 de diciembre del 20 

2020 de acuerdo al estado de cuenta bancaria de la Federación y el oficio nos ingresó el 13 21 

enero del presente año. 22 

La señora Acosta Gutiérrez dice, pero nosotros no tenemos un sistema donde metemos 23 

recibos, sino que se hace por conciliación, entonces que se corrija la conciliación y no se mete 24 

en el informe de ejecución como un ingreso y queda el monto demás pendiente y se devuelve 25 

nada más, no tendría que meterse ni en el informe de ejecución y en la conciliación solo se 26 

corrige que no es un ingreso, sino que es un depósito de más, porque de todos modos ya se 27 

tiene el dato, ella dice esto porque es para evitar todo ese procedimiento del presupuesto, al 28 

menos en Colorado se hace así con respecto a los pagos que hace la gente de las 29 

certificaciones del Registro, por ejemplo la gente paga la certificación del Registro, pero ellos 30 
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no la meten como ingreso, si no que eso tenemos una cuenta y al mes siguiente se le paga 1 

por medio de transferencia al registro sin meterlo como ingreso, no sabe si le entienden. 2 

El señor Esteban Madrigal Quirós expresa que escuchando a la señora Acosta Gutiérrez en la 3 

conciliación se puede indicar como un depósito de más, entonces esa diferencia se arrastraría 4 

hasta enero nada más y ya sale el dinero, entonces hay que hacerle nada más el ajuste al 5 

ingreso de menos y en la conciliación dejarlo en stand by como un ingreso de más o no 6 

correspondiente 7 

La señora Acosta Gutiérrez dice exactamente.  8 

El señor Rodríguez Johnson pregunta, ¿pero eso dinero de más no lo pueden devolver de una 9 

vez? 10 

El señor Esteban Madrigal Quirós responde que sí hoy esta difícil de reintegrar, pero se les 11 

estaría reintegrando el lunes  12 

La señora Acosta Gutiérrez le dice a Esteban Madrigal Quirós que está bien, talvez usted lo 13 

ve así, pero talvez fue un error de un funcionario y si la Auditoria llega y comienza hacer 14 

mosquero por un error involuntario que un funcionario hizo. 15 

El señor Esteban Madrigal indica que en la justificación a la hora cuando se va a reintegrar se 16 

pondría que fue por un error que se dio por un depósito de más, para que quede detallado del 17 

porque se hace la devolución. 18 

La señora Acosta Gutiérrez dice todos están de acuerdo para que se realice la devolución del 19 

dinero ya que es un movimiento contable que se va hacer para que todos tengamos de 20 

conocimiento. 21 

El señor Rodríguez Johnson le pregunta al señor Esteban Madrigal Quirós, ¿Pero se puede 22 

hacer el depósito?, bueno yo sé que la señora Acosta Gutiérrez también conoce porque ella 23 

ha trabajo en esta parte, pero Esteban usted es el profesional y es el que nos puede decir si 24 

se puede o no se puede, o si hay alguna situación por la que no se pueda realizar. 25 

El señor Esteban Madrigal Quirós, dice no lo que podemos hacer es ajustar el informe de 26 

ejecución del mes de diciembre y en la conciliación se indica como un monto depositado de 27 

más que no corresponde, entonces se hará el reintegro mediante transferencia el próximo 28 

lunes. 29 
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La señora Acosta Gutiérrez dice el problema es que como estamos en cierre anual y la 1 

liquidación, eso podría ser un problema para ellos por el faltante. 2 

El señor Rodríguez Johnson manifiesta que junto a él se encuentra su contadora municipal y 3 

consideramos que es de suma importancia la devolución del dinero para el tema de la 4 

liquidación, talvez sería bueno que la Contadora explique un poco lo que sucedió y de lo que 5 

ellos hicieron. 6 

El señor Presidente dice claro que sí. 7 

La señora Mailyn Araya Flores-Contadora Municipal y Presupuesto del Concejo Municipal de 8 

Distrito de Lepanto da las buenas tardes a los presentes, explica que el señor Juan Luis Arce 9 

Castro fue quien remitió el correo a FECOMUDI y le solicitó una certificación a ella, en cuanto 10 

al momento de los giros de los dineros ella no se encontraba porque estaba incapacitada y 11 

resulta que nos dimos cuenta que a FECOMUDI se les había girado de más porque se hizo un 12 

corte con el 0,50% de nuestros ingresos corrientes siendo lo correcto el 0,25%, entonces 13 

cuando se hizo el cálculo se hizo por el 0,50% pero al momento de hacer la ejecución nos 14 

dimos cuenta que no es el 0,50% sino el 0,25% por eso fue que procedimos hacer la solicitud 15 

de la devolución del dinero. 16 

La señora María Acosta Gutiérrez responde no hay problema hay que resolver esto. 17 

El señor Esteban Madrigal Quirós da las gracias y se retira.  18 

El señor López Chacón manifiesta a las quince horas con veinte minutos que se tiene que 19 

retirar porque tiene otra reunión pendiente. 20 

El señor Presidente indica que se procede a tomar el acuerdo para devolver el dinero. 21 

 22 

ACUERDO 7° 23 

 24 

Una vez presentado, conocido, analizado y discutido el Oficio OF-SFA-011-2021 de Servicios 25 

Financieros y Administrativos del Concejo Municipal de Distrito de Lepanto con fecha 13 de 26 

enero del 2021, suscrito por el Lic. Juan Luis Arce Castro-Coordinador de Servicios Financieros 27 

y Administrativos, este Consejo Directivo ACUERDA por unanimidad de los presentes 28 

autorizar al señor Wilberth Quirós Palma-Presidente y a la señorita Valeria Zamora Moya-29 

Administradora representantes de la Federación de Concejos Municipales de Distrito de Costa 30 
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Rica, para que realicen la devolución del dinero que el Concejo Municipal de Distrito de Lepanto 1 

en su depósito realizó de más, el día 28 de diciembre del 2020, ya que ellos por error 2 

involuntario hicieron el cálculo del depósito basado en el Cero coma cincuenta por ciento 3 

(0,50%) de sus ingresos corrientes, siendo lo correcto el Cero coma veinticinco por ciento 4 

(0,25%), por lo que ese ingreso de más no corresponde a ingresos de esta Federación. 5 

ACUERDO FIRME. 6 

 7 

ARTÍCULO VII. 8 

Asuntos de trámite Urgentes 9 

No hubo.  10 

 11 

ARTÍCULO VIII. 12 

Informe del señor Presidente y la Administración 13 

1. El señor Presidente da su informe menciona que es breve: 14 

a) El señor Presidente expresa en cuanto a su informe es breve, básicamente con respecto 15 

a catastro, dichosamente aunque a través de nota se pronunció solo tres Concejos 16 

Municipales de Distrito, en la reunión participaron todos los ingenieros de catastro de los 17 

Concejos Municipales de Distrito y el pronunciamiento o el compartir de ellos todos son 18 

muy parecidos, entonces básicamente la idea es basado en las observaciones de cada 19 

uno de los departamentos de catastro de cada uno de estos Concejos Municipales de 20 

Distrito tomar un acuerdo para que la señorita Valeria Zamora elabore la nota para elevarla 21 

al INVU a la Presidencia de la República, a los Diputados y Diputadas que algunos hablan 22 

hasta de cerrar el INVU en lugar de fortalecerlo, a la vez el señor Presidente consulta que 23 

si alguno de los presentes se va referir al tema. 24 

El señor Rodríguez Johnson indica que también se mande al Colegio de Ingenieros y 25 

Arquitectos y muy importante mandarlo con copia a todas las Federaciones Municipales, 26 

a la ANAI y a la UNGL, para que tener respaldo. 27 

b) El señor Presidente presenta el Informe de Ejecución correspondiente al mes de diciembre 28 

del ejercicio económico 2020, para que sea conocido, analizado y discutido por el Consejo 29 

Directivo. A continuación, se detalla 30 
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CÓDIGO DESCRIPCIÓN

Anterior Período Total

Ordinario 

Ajuste 

Ordinario Aumentos Disminuciones Extraordinarios Total Saldo Anterior Diciembre %

4.1 INGRESOS CORRIENTES 11 745 308,97 8 635 000,00 0,00 0,00 0,00 8 635 000,00 10 605 509,41     1 956 085,34     12 561 594,75  -3 926 594,75 145,47          

4.1.4 TRANSFERENCIAS CORRIENTES 11 745 308,97 8 635 000,00 0,00 0,00 0,00 8 635 000,00 10 605 509,41     1 956 085,34     12 561 594,75  -3 926 594,75 145,47          

4.1.4.1

TRANSFERENCIAS 

CORRIENTES DEL 

SECTOR PUBLICO 11 745 308,97 8 635 000,00 0,00 0,00 0,00 8 635 000,00 10 605 509,41     1 956 085,34     12 561 594,75  -3 926 594,75 145,47          

4.1.4.1.4

Transferencias 

corrientes de 

Gobiernos Locales 11 745 308,97 8 635 000,00 0,00 0,00 0,00 8 635 000,00 10 605 509,41 1 956 085,34     12 561 594,75  -3 926 594,75 145,47          

4.1.4.1.4

Concejo Municipal 

de Distrito de 

Cervantes 611 712,73 449 665,63 0,00 0,00 0,00 449 665,63 611 712,73 0,00 611 712,73 -162 047,10 136,04

4.1.4.1.4

Concejo Municipal 

de Distrito de 

Cóbano 2 500 000,00 1 837 815,22 0,00 0,00 0,00 1 837 815,22 2 291 666,67 625 000,00 2 916 666,67 -1 078 851,45 158,70

4.1.4.1.4

Concejo Municipal 

de Distrito de 

Colorado 1 666 813,85 1 225 461,01 0,00 0,00 0,00 1 225 461,01 2 800 371,48 0,00 2 800 371,48 -1 574 910,47 228,515755

4.1.4.1.4

Concejo Municipal 

de Distrito de 

Lepanto 1 300 000,00 955 688,80 0,00 0,00 0,00 955 688,80 0,00 860 698,34 860 698,34 94 990,46 90,06

4.1.4.1.4

Concejo Municipal 

de Distrito de 

Monteverde 1 227 020,00 901 992,71 0,00 0,00 0,00 901 992,71 920 265,00 306 755,00        1 227 020,00    -325 027,29 136,03          

4.1.4.1.4

Concejo Municipal 

de Distrito de 

Paquera 2 915 247,39 2 143 268,70 0,00 0,00 0,00 2 143 268,70 2 915 247,39 0,00 2 915 247,39 -771 978,69 136,02

4.1.4.1.4

Concejo Municipal 

de Distrito de Peñas 

Blancas 1 016 102,05 747 060,32 0,00 0,00 0,00 747 060,32 557 833,19 0,00 557 833,19 189 227,13          74,67            

4.1.4.1.4

Concejo Municipal 

de Distrito de 

Tucurrique 508 412,95 374 047,61 0,00 0,00 0,00 374 047,61 508 412,95 0,00 508 412,95 -134 365,34 135,92

4.1.4.1.4

No se indica 

nombre del Concejo 

Municipal de 

Distrito

_ _ _ _ _ _ _

163 632,00        163 632,00 163 632,00-          0,00

TOTALES 11 745 308,97 8 635 000,00 0,00 0,00 0,00 8 635 000,00 10 605 509,41 1 956 085,34 12 561 594,75 -3 926 594,75 145,47

FEDERACION DE CONCEJOS MUNICIPALES DE DISTRITO DE COSTA RICA

INGRESOS MENSUALES 2020

MES DE DICIEMBRE

Ejecución POR INGRESARPRESUPUESTO

CÓDIGO DESCRIPCIÓN

Ordinario Aumentos Disminuciones Extraordinarios Total Anterior Período Total %

Saldo Anterior Diciembre

5.01 DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN GENERAL 8 635 000,00 1 600 000,00 1 600 000,00 0,00 8 635 000,00 6 298 547,23 892 854,58 7 191 401,81 1 443 598,19 83,28

5.01.01 ADMINISTRACIÓN GENERAL 8 613 412,50    1 600 000,00 1 600 000,00 0,00 8 613 412,50 6 298 547,23 892 854,58 7 170 776,81 1 442 635,69 83,25

5.01.01.0 REMUNERACIONES 6 100 299,00 0,00 0,00 0,00 6 100 299,00 5 132 587,00 836 398,00 5 968 985,00 131 314,00 97,85

5.01.01.0.01 REMUNERACIONES BÁSICAS 4 530 040,00 0,00 0,00 0,00 4 530 040,00 4124588,00 371 640,00 4496228,00 33 812,00 99,25

5.01.01.0.01.03 Servicios Especiales 4 530 040,00 0,00 0,00 0,00 4 530 040,00 4 124 588,00 371 640,00 4 496 228,00 33 812,00 99,25

5.01.01.0.03 INCENTIVOS SALARIALES 377 500,00 0,00 0,00 0,00 377 500,00 0,00 365 585,00 365 585,00 11 915,00 96,84

5.01.01.0.03.03 Décimotercer mes 377 500,00 0,00 0,00 0,00 377 500,00 0,00 365 585,00 365 585,00 11 915,00 96,84

5.01.01.0.04

CONTRIBUCIONES PATRONALES AL 

DESARROLLO Y LA SEGURIDAD SOCIAL 758 782,00 0,00 0,00 0,00 758 782,00 628 361,00 63 089,00 691 450,00 67 332,00 91,13

5.01.01.0.04.01

Contribución Patronal al Seguro de Salud de 

la Caja Costarricense del Seguro Social 419 030,00 0,00 0,00 0,00 419 030,00 371 234,00 34 840,00 406 074,00 12 956,00 96,91

5.01.01.0.04.02

Contribución Patronal Instituto Mixto de 

Ayuda Social 22 650,00 0,00 0,00 0,00 22 650,00 16 948,00 1 883,00 18 831,00 3 819,00 83,14

5.01.01.0.04.03

Contribución Patronal Instituto Nacional de 

Aprendizaje 67 950,00 0,00 0,00 0,00 67 950,00 50 850,00 5 650,00 56 500,00 11 450,00 83,15

5.01.01.0.04.04

Contribución Patronal al Fondo de 

Desarrollo Social y Asignaciones Familiares 226 502,00 0,00 0,00 0,00 226 502,00 169 497,00 18 833,00 188 330,00 38 172,00 83,15

5.01.01.0.04.05

Contribución Patronal al Banco Popular y de 

Desarrollo Comunal 22 650,00 0,00 0,00 0,00 22 650,00 19 832,00 1 883,00 21 715,00 935,00 95,87

5.01.01.0.05

CONTRIBUCIONES PATRONALES A FONDOS 

DE PENSIONES Y OTROS FONDOS DE 

CAPITALIZACIÓN 433 977,00 0,00 0,00 0,00 433 977,00 379 638,00 36 084,00 415 722,00 18 255,00 95,79

5.01.01.0.05.01

Contribución Patronal al Seguro de 

Pensiones de la Caja Costarricense del 

Seguro Social 230 126,00 0,00 0,00 0,00 230 126,00 201 308,00 19 134,00 220 442,00 9 684,00 95,79

5.01.01.0.05.02

Aporte Patronal al Régimen Obligatorio de 

Pensiones Complementarias 67 950,00 0,00 0,00 0,00 67 950,00 59 444,00 5 650,00 65 094,00 2 856,00 95,80

5.01.01.0.05.03

Aporte Patronal al Fondo de Capitalización 

Laboral 135 901,00 0,00 0,00 0,00 135 901,00 118 886,00 11 300,00 130 186,00 5 715,00 95,79

5.01.01.1 SERVICIOS 1 610 000,00 1 300 000,00 1 420 000,00 0,00 1 490 000,00 507 709,99     54 206,58 561 916,57         928 083,43 37,71            

5.01.01.1.02 SERVICIOS BÁSICOS 250 000,00 100 000,00 0,00 0,00 350 000,00 212 751,99     0,00 212 751,99         137 248,01 60,79            

5.01.01.1.02.04 Servicio de telecomunicaciones 250 000,00 100 000,00 0,00 0,00 350 000,00 212 751,99 54 206,58 266 958,57 83 041,43 76,27

5.01.01.1.03 SERVICIOS COMERCIALES Y FINANCIEROS 0,00 200 000,00 0,00 0,00 200 000,00 88 800,00 0,00 88 800,00 111 200,00 44,4

5.01.01.1.03.02 Publicidad y propaganda 0,00 100 000,00 0,00 0,00 100 000,00 0,00 0,00 0,00 100 000,00 0,00

5.01.01.1.03.07

Servicios de transferencia electrónica de 

información 0,00 100 000,00 0,00 0,00 100 000,00 88 800,00 0,00 88 800,00 11 200,00 88,8

5.01.01.1.04 SERVICIOS DE GESTIÓN Y APOYO 500 000,00 0,00 500 000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

5.01.01.1.04.02 Servicios jurídicos 500 000,00 0,00 500 000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

5.01.01.1.05 GASTOS DE VIAJE Y TRANSPORTE 800 000,00 200 000,00 120 000,00 0,00 880 000,00 192 000,00 0,00 192 000,00 688 000,00 21,82

5.01.01.1.05.01 Transporte dentro del país 400 000,00 100 000,00 60 000,00 0,00 440 000,00 49 000,00 0,00 49 000,00 391 000,00 11,14

5.01.01.1.05.02 Viáticos dentro del país 400 000,00 100 000,00 60 000,00 0,00 440 000,00 143 000,00 0,00 143 000,00 297 000,00 32,5

5.01.01.1.06

SEGUROS, REASEGUROS Y OTRAS 

OBLIGACIONES 60 000,00 0,00 0,00 0,00 60 000,00 14 158,00 0,00 14 158,00 45 842,00 23,60

5.01.01.1.06.01 Seguros 60 000,00 0,00 0,00 0,00 60 000,00 14 158,00 0,00 14 158,00 45 842,00 23,60

5.01.01.1.07 CAPACITACIÓN Y PROTOCOLO 0,00 800 000,00 800 000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

5.01.01.1.07.02 Actividades protocolarias y sociales 0,00 800 000,00 800 000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0

5.01.01.2 MATERIALES Y SUMINISTROS 903 113,50 300 000,00 180 000,00  0,00 1 023 113,50 637 625,24 2 250,00 639 875,24         383 238,26 62,54            

5.01.01.2.02

ALIMENTOS Y PRODUCTOS 

AGROPECUARIOS 700 000,00 300 000,00 0,00 0,00 1 000 000,00 637 625,24 0,00 637 625,24 362 374,76 63,76

5.01.01.2.02.03 Alimentos y Bebidas 700 000,00 300 000,00 0,00 0,00 1 000 000,00 637625,24 0,00 637 625,24         362 374,76 63,76            

5.01.01.2.99

ÚTILES, MATERIALES Y SUMINISTROS 

DIVERSOS 203 113,50 0,00 180 000,00 0,00 23 113,50 0,00 0,00 2250,00 20 863,50 9,73

5.01.01.2.99.01 Útiles y materiales de oficina y cómputo 103 113,50 0,00 90 000,00 0,00 13 113,50 0,00 0,00 0,00 13 113,50 0,00

5.01.01.2.99.03 Productos de papel, cartón e impresos 100 000,00 0,00 90 000,00 0,00 10 000,00 0 2 250,00 2 250,00 7 750,00 22,5

5.01.01.6.00 TRANSFERENCIAS CORRIENTES 21 587,50         0,00 0,00 0,00 21 587,50 20 625,00       0,00 20 625,00           962,50 95,54

5.01.01.6.01.00

TRANSFERENCIAS CORRIENTES AL SECTOR 

PÚBLICO 21 587,50 0,00 0,00 0,00 21 587,50 20 625,00 0,00 20 625,00 962,50 95,54

5.01.01.6.01.04

TRANSFERENCIAS CORRIENTES DE 

GOBIERNOS LOCALES 21 587,50 0,00 0,00 0,00 21 587,50 20 625,00 0,00 20 625,00 962,50 95,54

5.01.01.6.01.04 Unión Nacional de Gobiernos Locales 21 587,50 0,00 0,00 0,00 21 587,50 20 625,00 0,00 20 625,00 962,50 95,54

Modificaciones

PRESUPUESTO EJECUCIÓN DISPONIBLE

FEDERACION DE CONCEJOS MUNICIPALES DE DISTRITO DE COSTA RICA

EGRESOS MENSUALES 2020

MES DE DICIEMBRE
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La señorita Valeria Zamora indica que hay una situación, hay un Concejo Municipal de Distrito 1 

que realizó un depósito el día 17 de diciembre del 2020, por un monto de ₡163.632,00(Ciento 2 

sesenta y tres mil seiscientos treinta y dos colones con 00/100) pero no sabe cuál Concejo 3 

Municipal de Distrito lo realizó, a los Intendentes les pasó  un WhatsApp solicitándoles el apoyo 4 

para identificar quien lo hizo, a la vez indica que ella se tomó la tarea de llamar a los Contadores 5 

de los Concejos Municipales de Distrito el cual todos le indicaron que ninguno lo hizo e indica 6 

que también habló con una conocida del Banco Nacional para que le ayudara pero le indicó 7 

que en dos sistemas que revisó el nombre del Concejo Municipal de Distrito sale cortado, 8 

entonces no tenemos conocimiento cual Concejo Municipal de Distrito hizo ese aporte, por lo 9 

concerniente en el informe de ejecución se puso que no se indica el nombre del Concejo 10 

Municipal de Distrito. 11 

La señorita dice que el presupuesto ordinario fue aprobado por la CGR por un monto de 12 

₡8.635.000,00(Ocho millones seiscientos treinta y cinco mil colones con 00/100) entonces de 13 

acuerdo a este presupuesto nos ingresó ₡3.926.594,75 (Tres millones novecientos veintiséis 14 

mil quinientos noventa y cuatro colones con 75/100) de más. 15 

La señora Acosta Gutiérrez dice o sea ingresó más de lo presupuestado. 16 

La señorita Valeria Zamora responde que es correcto y aun así el Concejo Municipal de Distrito 17 

de Peñas Blancas y Colorado no han terminado de brindar el aporte económico 18 

correspondiente al 2020. 19 

ACUERDO 1°inciso b) 20 

 21 

Una vez presentado, conocido, analizado y discutido el Informe de Ejecución correspondiente 22 

al mes de diciembre ejercicio económico 2020, presentado por el señor Presidente Wilberth 23 

Quirós Palma, este Consejo Directivo, ACUERDA por unanimidad de los presentes aprobarlo 24 

en la forma presentada y remitirlo a la División de Fiscalización Operativa y Evaluativa de la 25 

Contraloría General de la República, para los efectos pertinentes. Se somete a votación y 26 

aprobado por los presentes. ACUERDO FIRME. 27 

 28 

ACUERDO 2°inciso b) 29 

 30 
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Este Consejo Directivo, ACUERDA por unanimidad de los presentes, dispensar el trámite de 1 

Comisión de Hacienda. ACUERDO FIRME. 2 

c) El señor Presidente presenta el Informe de Ejecución correspondiente del cuarto trimestre 3 

del ejercicio económico 2020, para que sea conocido, analizado y discutido por el Consejo 4 

Directivo. A continuación, se detalla: 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

CÓDIGO DESCRIPCIÓN

Período Total Total Acumulado %

Ordinario 

Ajuste 

Ordinario Aumentos Disminuciones Extraordinarios Total Saldo Anterior Octubre Noviembre Diciembre

4.1 INGRESOS CORRIENTES 11 745 308,97 8 635 000,00 0,00 0,00 0,00 8 635 000,00 7 592 389,14        2 502 315,27     510 805,00     1 956 085,34 4 969 205,61     12 561 594,75          3 926 594,75-     145,47             

4.1.4 TRANSFERENCIAS CORRIENTES 11 745 308,97 8 635 000,00 0,00 0,00 0,00 8 635 000,00 7 592 389,14        2 502 315,27     510 805,00     1 956 085,34 4 969 205,61     12 561 594,75          3 926 594,75-     145,47             

4.1.4.1

TRANSFERENCIAS 

CORRIENTES DEL 

SECTOR PUBLICO 11 745 308,97 8 635 000,00 0,00 0,00 0,00 8 635 000,00 7 592 389,14        2 502 315,27     510 805,00     1 956 085,34 4 969 205,61     12 561 594,75          3 926 594,75-     145,47             

4.1.4.1.4

Transferencias 

corrientes de 

Gobiernos Locales 11 745 308,97 8 635 000,00 0,00 0,00 0,00 8 635 000,00 7 592 389,14        2 502 315,27     510 805,00     1 956 085,34 4 969 205,61     12 561 594,75          3 926 594,75-     145,47             

4.1.4.1.4

Concejo Municipal de 

Distrito de Cervantes 611 712,73 449 665,63 0,00 0,00 0,00 449 665,63 291 152,46           320 560,27        0,00 0,00 320 560,27        611 712,73                162 047,10-        136,04             

4.1.4.1.4

Concejo Municipal de 

Distrito de Cóbano 2 500 000,00 1 837 815,22 0,00 0,00 0,00 1 837 815,22 416 666,67           1 875 000,00     0,00 625 000,00 2 500 000,00     2 916 666,67             1 078 851,45-     158,70             

4.1.4.1.4

Concejo Municipal de 

Distrito de Colorado 1 666 813,85 1 225 461,01 0,00 0,00 0,00 1 225 461,01 2 289 566,48        0,00 510 805,00     0,00 510 805,00        2 800 371,48             1 574 910,47-     228,52             

4.1.4.1.4

Concejo Municipal de 

Distrito de Lepanto 1 300 000,00 955 688,80 0,00 0,00 0,00 955 688,80 0,00 0,00 0,00 860 698,34 860 698,34 860 698,34                94 990,46           90,06               

4.1.4.1.4

Concejo Municipal de 

Distrito de 

Monteverde 1 227 020,00 901 992,71 0,00 0,00 0,00 901 992,71 613 510,00           306 755,00        0,00 306 755,00     613 510,00        1 227 020,00             325 027,29-        136,03             

4.1.4.1.4

Concejo Municipal de 

Distrito de Paquera 2 915 247,39 2 143 268,70 0,00 0,00 0,00 2 143 268,70 2 915 247,39        0,00 0,00 0,00 0,00 2 915 247,39             771 978,69-        136,02             

4.1.4.1.4

Concejo Municipal de 

Distrito de Peñas 

Blancas 1 016 102,05 747 060,32 0,00 0,00 0,00 747 060,32 557 833,19           0,00 0,00 0,00 -                      557 833,19                189 227,13        74,67               

4.1.4.1.4

Concejo Municipal de 

Distrito de Tucurrique 508 412,95 374 047,61 0,00 0,00 0,00 374 047,61 508412,95 0,00 0,00 0,00 0,00 508 412,95                134 365,34-        135,92             

4.1.4.1.4

No se indica el 

Concejo Municipal de 

Distrito
− − − − − − − − −

163 632,00 163 632,00 163 632,00                163 632,00-        0,00

TOTALES 11 745 308,97 8 635 000,00 0,00 0,00 0,00 8 635 000,00 7 592 389,14        2 502 315,27     510 805,00     1 956 085,34 4 969 205,61     12 561 594,75          3 926 594,75-     145,47             

FEDERACION DE CONCEJOS MUNICIPALES DE DISTRITO DE COSTA RICA

INGRESOS IV TRIMESTRE 2020

Anterior

POR INGRESARPRESUPUESTO EJECUCIÓN

CÓDIGO DESCRIPCIÓN

Período

Ordinario Aumentos Disminuciones Extraordinarios Total Saldo Anterior Octubre Noviembre Diciembre Total Total Acumulado %

5.01 DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN GENERAL 8 635 000,00 1 600 000,00 1 600 000,00 0,00 8 635 000,00 5 356 921,23     470 813,00     470 813,00     892 854,58     1 834 480,58    7 191 401,81         1 443 598,19 83,28        

5.01.01 ADMINISTRACIÓN GENERAL 8 613 412,50       1 600 000,00 1 600 000,00 0,00 8 613 412,50 5 356 921,23     470 813,00     470 813,00     892 854,58     1 834 480,58    7 191 401,81         1 443 598,19 83,49        

5.01.01.0 REMUNERACIONES 6 100 299,00 0,00 0,00 0,00 6 100 299,00 4 190 961,00     470 813,00     470 813,00     836 398,00     1 778 024,00    5 968 985,00         131 314,00 97,85        

5.01.01.0.01 REMUNERACIONES BÁSICAS 4 530 040,00 0,00 0,00 0,00 4 530 040,00 3 381 308,00     371 640,00     371 640,00     371 640,00     1 114 920,00    4 496 228,00         33 812,00 99,25        

5.01.01.0.01.03 Servicios Especiales 4 530 040,00 0,00 0,00 0,00 4 530 040,00 3 381 308,00     371 640,00     371 640,00     371 640,00     1 114 920,00    4 496 228,00         33 812,00 99,25        

5.01.01.0.03 INCENTIVOS SALARIALES 377 500,00 0,00 0,00 0,00 377 500,00 0,00 0,00 0,00 365 585,00     365 585,00       365 585,00            11 915,00 96,84        

5.01.01.0.03.03 Décimotercer mes 377 500,00 0,00 0,00 0,00 377 500,00 0,00 0,00 0,00 365 585,00     365 585,00       365 585,00            11 915,00 96,84        

5.01.01.0.04

CONTRIBUCIONES PATRONALES AL 

DESARROLLO Y LA SEGURIDAD SOCIAL 758 782,00 0,00 0,00 0,00 758 782,00 502 183,00        63 089,00       63 089,00       63 089,00       189 267,00       691 450,00            67 332,00 91,13        

5.01.01.0.04.01

Contribución Patronal al Seguro de Salud de la 

Caja Costarricense del Seguro Social 419 030,00 0,00 0,00 0,00 419 030,00 301 554,00        34 840,00       34 840,00       34 840,00       104 520,00       406 074,00            12 956,00 96,91        

5.01.01.0.04.02

Contribución Patronal Instituto Mixto de Ayuda 

Social 22 650,00 0,00 0,00 0,00 22 650,00 13 182,00           1 883,00         1 883,00         1 883,00         5 649,00            18 831,00              3 819,00 83,14        

5.01.01.0.04.03

Contribución Patronal Instituto Nacional de 

Aprendizaje 67 950,00 0,00 0,00 0,00 67 950,00 39 550,00           5 650,00         5 650,00         5 650,00         16 950,00          56 500,00              11 450,00 83,15        

5.01.01.0.04.04

Contribución Patronal al Fondo de Desarrollo 

Social y Asignaciones Familiares 226 502,00 0,00 0,00 0,00 226 502,00 131 831,00        18 833,00       18 833,00       18 833,00       56 499,00          188 330,00            38 172,00 83,15        

5.01.01.0.04.05

Contribución Patronal al Banco Popular y de 

Desarrollo Comunal 22 650,00 0,00 0,00 0,00 22 650,00 16 066,00           1 883,00         1 883,00         1 883,00         5 649,00            21 715,00              935,00 95,87        

5.01.01.0.05

CONTRIBUCIONES PATRONALES A FONDOS DE 

PENSIONES Y OTROS FONDOS DE 

CAPITALIZACIÓN 433 977,00 0,00 0,00 0,00 433 977,00 307 470,00        36 084,00       36 084,00       36 084,00       108 252,00       415 722,00            18 255,00 95,79        

5.01.01.0.05.01

Contribución Patronal al Seguro de Pensiones de 

la Caja Costarricense del Seguro Social 230 126,00 0,00 0,00 0,00 230 126,00 163 040,00        19 134,00       19 134,00       19 134,00       57 402,00          220 442,00            9 684,00 95,79        

5.01.01.0.05.02

Aporte Patronal al Régimen Obligatorio de 

Pensiones Complementarias 67 950,00 0,00 0,00 0,00 67 950,00 48 144,00           5 650,00         5 650,00         5 650,00         16 950,00          65 094,00              2 856,00 95,80        

5.01.01.0.05.03

Aporte Patronal al Fondo de Capitalización 

Laboral 135 901,00 0,00 0,00 0,00 135 901,00 96 286,00           11 300,00       11 300,00       11 300,00       33 900,00          130 186,00            5 715,00 95,79        

5.01.01.1 SERVICIOS 1 610 000,00 1 300 000,00 1 420 000,00 0,00 1 490 000,00 507 709,99        0,00 0,00 54 206,58 54 206,58 561 916,57            928 083,43 37,71        

5.01.01.1.02 SERVICIOS BÁSICOS 250 000,00 100 000,00 0,00 0,00 350 000,00 212 751,99        0,00 0,00 54206,58 54 206,58 266 958,57            83 041,43 76,27        

5.01.01.1.02.04 Servicio de telecomunicaciones 250 000,00 100 000,00 0,00 0,00 350 000,00 212 751,99        0,00 0,00 54 206,58       54 206,58          266 958,57            83 041,43 76,27        

5.01.01.1.03 SERVICIOS COMERCIALES Y FINANCIEROS 0,00 200 000,00 0,00 0,00 200 000,00 88 800,00           0,00 0,00 0,00 0,00 88 800,00              111 200,00 44,40        

5.01.01.1.03.02 Publicidad y propaganda 0,00 100 000,00 0,00 0,00 100 000,00 -                      0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 100 000,00 0,00

5.01.01.1.03.07

Servicios de transferencia electrónica de 

información 0,00 100 000,00 0,00 0,00 100 000,00 88 800,00           0,00 0,00 0,00 0,00 88 800,00              11 200,00 88,80        

5.01.01.1.04 SERVICIOS DE GESTIÓN Y APOYO 500 000,00 0,00 500 000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

5.01.01.1.04.02 Servicios jurídicos 500 000,00 0,00 500 000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

5.01.01.1.05 GASTOS DE VIAJE Y TRANSPORTE 800 000,00 200 000,00 120 000,00 0,00 880 000,00 192 000,00        0,00 0,00 0,00 0,00 192 000,00            688 000,00 21,82        

5.01.01.1.05.01 Transporte dentro del país 400 000,00 100 000,00 60 000,00 0,00 440 000,00 49 000,00           0,00 0,00 0,00 0,00 49 000,00              391 000,00 11,14        

5.01.01.1.05.02 Viáticos dentro del país 400 000,00 100 000,00 60 000,00 0,00 440 000,00 143 000,00        0,00 0,00 0,00 0,00 143 000,00            297 000,00 32,50        

5.01.01.1.06

SEGUROS, REASEGUROS Y OTRAS 

OBLIGACIONES 60 000,00 0,00 0,00 0,00 60 000,00 14 158,00           0,00 0,00 0,00 0,00 14 158,00              45 842,00 23,60        

5.01.01.1.06.01 Seguros 60 000,00 0,00 0,00 0,00 60 000,00 14 158,00           0,00 0,00 0,00 0,00 14 158,00              45 842,00 23,60        

5.01.01.1.07 CAPACITACIÓN Y PROTOCOLO 0,00 800 000,00 800 000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

5.01.01.1.07.02 Actividades protocolarias y sociales 0,00 800 000,00 800 000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

5.01.01.2 MATERIALES Y SUMINISTROS 903 113,50 300 000,00 180 000,00       0,00 1 023 113,50 637 625,24        0,00 0,00 2 250,00 2 250,00 639 875,24            383 238,26 62,54        

5.01.01.2.02 ALIMENTOS Y PRODUCTOS AGROPECUARIOS 700 000,00 300 000,00 0,00 0,00 1 000 000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 637 625,24 362 374,76 63,76        

5.01.01.2.02.03 Alimentos y Bebidas 700 000,00 300 000,00 0,00 0,00 1 000 000,00 637 625,24        0,00 0,00 0,00 0,00 637 625,24            362 374,76 63,76        

5.01.01.2.99 ÚTILES, MATERIALES Y SUMINISTROS DIVERSOS 203 113,50 0,00 180 000,00 0,00 23 113,50 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 23 113,50 0,00

5.01.01.2.99.01 Útiles y materiales de oficina y cómputo 103 113,50 0,00 90 000,00 0,00 13 113,50 -                      0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 13 113,50 0,00

5.01.01.2.99.03 Productos de papel, cartón e impresos 100 000,00 0,00 90 000,00 0,00 10 000,00 -                      0,00 0,00 2 250,00         2 250,00            2 250,00                7 750,00 22,50        

5.01.01.6.00 TRANSFERENCIAS CORRIENTES 21 587,50             0,00 0,00 0,00 21 587,50 20 625,00           0,00 0,00 0,00 0,00 20 625,00              962,50 95,54        

5.01.01.6.01.00

TRANSFERENCIAS CORRIENTES AL SECTOR 

PÚBLICO 21 587,50 0,00 0,00 0,00 21 587,50 20 625,00           0,00 0,00 0,00 0,00 20 625,00              962,50 95,54        

5.01.01.6.01.04

TRANSFERENCIAS CORRIENTES DE GOBIERNOS 

LOCALES 21 587,50 0,00 0,00 0,00 21 587,50 20 625,00           0,00 0,00 0,00 0,00 20 625,00              962,50 95,54        

5.01.01.6.01.04.3 Unión Nacional de Gobiernos Locales 21 587,50 0,00 0,00 0,00 21 587,50 20 625,00           0,00 0,00 0,00 0,00 20 625,00              962,50 95,54        
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ACUERDO 1°inciso C) 21 

 22 

Una vez presentado, conocido, analizado y discutido el Informe de Ejecución del Cuarto 23 

Trimestre ejercicio económico 2020, presentado por el señor Presidente Wilberth Quirós 24 

Palma, este Consejo Directivo, ACUERDA por unanimidad de los presentes aprobarlo en la 25 

forma presentada. ACUERDO FIRME. 26 

2. La señorita Valeria Zamora-Encargada de la Administración de la Federación, da 27 

lectura al informe de labores: 28 

a) INFORME 29 

Área Administrativa Federación de Concejos Municipales de Distrito de Costa Rica 30 
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Señores 1 

Intendentes Municipales  2 

Gustavo Castillo Morales-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Cervantes. 3 

Favio López Chacón-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Cóbano. 4 

María Acosta Gutiérrez-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Colorado. 5 

Francisco Rodríguez Johnson-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Lepanto. 6 

Yeudy Ramírez Brenes-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Monteverde. 7 

Ulises González Jiménez-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Paquera. 8 

Eliecer Chacón Pérez-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Peñas Blancas. 9 

Wilberth Quirós Palma-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique. 10 

 11 

Estimados señores:  12 

 13 

Es muy grato para mí presentar a sus estimables personas el informe de actividades y labores 14 

llevadas a cabo en el mes de diciembre. 15 

✓ Detalle del estado de Cuenta Corriente (BNCR), con fecha del 27/11/2020 al 31/12/2020 16 

contando con un total de ₡16.657.467,46 cuenta perteneciente a la Federación, el cual se refleja el 17 

depósito del pago del cuarto trimestre del Concejo Municipal de Distrito de Monteverde, el depósito 18 

del pago al cuarto trimestre de un Concejo Municipal de Distrito que no se sabe cuál Concejo es, el 19 

depósito de la totalidad del pago del Concejo Municipal de Distrito de Lepanto y el depósito del pago 20 

del cuarto trimestre del Concejo Municipal de Distrito de Cóbano, todos los depósitos son 21 

correspondientes al año 2020, el detalle lo encontraran adjunto detrás de la última página del 22 

informe. 23 

✓  El día 09 de diciembre del 2020, se realizó los ajustes en el SIPP al Presupuesto Ordinario 2021, a 24 

fin de cumplir con lo solicitado por la División de Fiscalización Operativa y Evaluativa del Área de 25 

Fiscalización de Servicios para el Desarrollo Local de la Contraloría General de la República mediante 26 

oficio N°19088 con fecha 04 de diciembre del 2020. 27 

✓ El día 10 de diciembre del 2020, se le consultó al señor Seth Segura-Asesor Parlamentario del 28 

Despacho de la Diputada Carmen Chan, que si existe la posibilidad de trasladar un expediente 29 

(proyecto de Ley) de una Comisión Legislativa a otra, qué cual es el proceder para realizar la solicitud 30 
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del traslado y a quién se debe dirigir la solicitud, ese mismo día el señor Seth Segura respondió que 1 

para trasladar un expediente de una comisión a otra se requiere el visto bueno del Presidente de la 2 

Comisión de origen, del Presidente de la comisión de destino y del Presidente de la Asamblea 3 

Legislativa. 4 

✓ El día 10 de diciembre del 2020, se le envió OFICIO.FECOMUDI 198-2020, vía correo electrónico a 5 

los Encargados del Área de Catastro de los Concejos Municipales de Distrito con copia a las 6 

Intendencias Municipales y a los(as) Concejales, solicitandoles que emitan su criterio enfocado en la 7 

afectación que la Actualización del Reglamento de Fraccionamiento y Urbanizaciones del Instituto 8 

Nacional de Vivienda y Urbanismo (INVU) traerá al Régimen Municipal, este oficio se envió a fin de 9 

cumplir con lo emitido a mi persona en el OFICIO.FECOMUDI 195-2020, con transcripción de acuerdo 10 

tomado por el Consejo Directivo de la Federación en la Sesión Ordinaria N°46-2020, celebrada el 04 11 

de diciembre del 2020, artículo VIII, acuerdo 1° inciso a). 12 

✓ El día 10 de diciembre del 2020, se envió a la Contraloría General de la República (CGR), el informe 13 

de ejecución correspondiente al mes noviembre, ejercicio económico 2020. 14 

✓ El día 14 de diciembre del 2020, se asistió a una audiencia virtual con la Diputada Carmen Chan Mora 15 

del Partido Nueva República, Dayanna Cordero Cardenas-Asistente Administrativa, Seth Segura 16 

Gamboa-Asesor Parlamentario, ambos del Despacho de la Diputada Carmen Chan, Gustavo Castillo 17 

Morales-Intendente Municipal, Alba Lucía Ramírez Aguilar-Concejal y Mariana Calvo Brenes-18 

Funcionaria, representantes del Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, Wilberth Quirós Palma-19 

Presidente de la Federación e Intendente Municipal del Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique y 20 

mi persona como administradora de la Federación, el tema tratado en dicha audiencia fue presentar 21 

la propuesta del proyecto de Cantonato del Concejo Municipal de Distrito de Cervantes en busca de 22 

apoyo para que sea presentado en la Asamblea Legislativa, la Diputada Chan estuvo anuente a 23 

apoyar la propuesta pero como recomendación dio que se buscara el apoyo por parte del Partido del 24 

PAC y de la Comisión Permanente Especial de Asuntos Municipales y Desarrollo Local Participativo. 25 

✓ El día 18 de diciembre del 2020, se envió a la Secretaría Técnica de la Autoridad Presupuestaria 26 

(STAP) del Ministerio de Hacienda el Presupuesto Ordinario 2021 con los ajustes hechos. 27 

Esperando dejarlos bien informados, de las actividades realizadas, sin otro particular, me despido, 28 

pidiendo a Dios bendiciones para su trabajo y familia, se suscribe su segura servidora. 29 

Valeria Zamora Moya. 30 
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Dpto. Administrativo FECOMUDI 1 

 2 

ARTÍCULO IX. 3 

Asuntos Varios 4 

Los presentes retoman los siguientes puntos:  5 

I. El señor Presidente menciona que en cuanto al seguimiento del tema de Cantonato de los 6 

Concejos Municipales de Distrito al menos él quiere comentar de una forma breve, que el día 7 

de hoy tuvo la visita de la Diputada Laura Guido Pérez se habló un poco del tema de 8 

Cantonato del Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique de hecho se llevó el borrador de 9 

la propuesta del proyecto de Cantonato para ver si ya comenzamos y tratar de buscar el 10 

apoyo, la Diputada dijo que iba a ver como avanzaba el Cantonato de Monteverde para tratar 11 

de apoyarse un poco en el trámite de Monteverde, apenas se está comenzando con este 12 

tema, de hoy en quince tiene la visita de otra Diputada, ahí los va a ir invitando de uno a uno 13 

porque le ha costado mucho e indica que hay una Comisión de Diputados a nivel de Provincia 14 

entonces los va a ir invitando de uno en uno. Al respecto consulta que si alguno otro se va a 15 

referir al tema. 16 

La señora Acosta Gutiérrez manifiesta que en el caso de Colorado ellos van a ir a meter el 17 

proyecto por iniciativa popular, porque ella ya agoto todas las vías de sus cuatro Diputados 18 

de Guanacaste y no los ve motivados en apoyarla, entonces la ANAI les va ayudar a hacer 19 

la estrategia en la primera semana de febrero y después que pase el tema de empleo público 20 

lo mete como iniciativa popular. 21 

El señor Presidente pregunta que si alguno otro se va referir al tema. 22 

Ninguno de los señores responde. 23 

II. El señor Presidente expresa que hay un tercer tema, este es el seguimiento del Proyecto de 24 

Ley N°22286 “INTERPRETACIÓN AUTÉNTICA DEL ARTÍCULO 7 DE LA LEY N° 8173 DE 25 

7 DE DICIEMBRE DE 2001, REFORMADO POR LA LEY N.º 9208 DEL 20 DE FEBRERO 26 

DE 2014, “REFORMA LEY GENERAL DE CONCEJOS MUNICIPALES DE DISTRITO”, que 27 

tiene que ver con la prohibición, talvez que la señora Acosta Gutiérrez se refiera un poco a 28 

este tema, por lo que le cede la palabra para que comente el trabajo que se ha venido 29 

haciendo y de los espacios que se ha venido buscando. 30 
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La señora Acosta Gutiérrez toma la palabra  indica que va informar de la reunión que tuvimos 1 

la semana pasada con algunos Intendentes y Viceintendentes que estuvieron presentes en 2 

la reunión, todos saben que con el tema de la Procuraduría General de la República esta la 3 

limitante que dice que no nos corresponde el pago de prohibición y ahora la Contraloría 4 

General de la República está diciendo que tampoco nos corresponde la dedicación exclusiva, 5 

que no somos ni funcionarios públicos, entonces uno no se explica que somos y eso por lo 6 

general a ella la tiene indignada y va a llegar hasta las últimas consecuencias su Concejo la 7 

ha estado apoyando y cree que van a ir hasta el Ministerio de Trabajo porque es una 8 

discriminación lo que nos están haciendo, entonces si todos pudiéramos hacerlo de presionar 9 

un poco al Ministerio de Trabajo para que se pronuncie, porque si el Ministerio de trabajo se 10 

pronuncia a favor de nosotros, entonces el criterio de la Procuraduría no valdría y podríamos 11 

empezar una instancia en la vía de la Sala, en cuanto a este proyecto de Interpretación ahí 12 

esta con este proyecto lo que queda es que la señorita Valeria Zamora y nosotros 13 

presionemos cuando ya se activen las sesiones de las Comisiones Legislativas en especial 14 

la Comisión de Asuntos Municipales que es ahí donde está el proyecto, indica que el señor 15 

Jonathan Espinoza de ANAI lo que le dijo es que le hiciéramos una base de datos en la cual 16 

la señorita Valeria Zamora trabajo para él ver cuales Intendentes y Viceintendentes son 17 

profesionales para pedirle una audiencia a la Contraloría General de la República porque es 18 

un tema donde está sorprendido todo el mundo que la Contraloría diga que no nos toca una 19 

dedicación exclusiva porque no somos interinos, no somos de plaza, no estamos en suplencia 20 

y no somos un puesto de confianza, lo extraño es que por lo menos en su caso en noviembre 21 

les pidieron un subsane de la justificación de su plus, entonces le mandaron el contrato le 22 

mandaron el acuerdo del Concejo Municipal donde se aprobó el plus salarial de la dedicación 23 

exclusiva y aprueban el presupuesto, no hubo objeción pero una semana después de que 24 

llega la aprobación del presupuesto otro funcionario de la Contraloría dice a los Intendentes 25 

no les toca la dedicación exclusiva, entonces hay criterios diferentes en la Contraloría y a eso 26 

es lo que vamos a poder ir nosotros a que la Contraloría nos aclare porque no podemos estar 27 

en esa incertidumbre como funcionarios y que somos elegidos popularmente igual que un 28 

Alcalde, entonces sino nos toca la prohibición nos debería tocar la dedicación exclusiva y 29 

mientras haya un acuerdo por parte del Concejo donde avala eso, entonces debemos de 30 
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trabajar en esto solo nos queda esperar a que el señor Jonathan Espinoza de la fecha de la 1 

audiencia e incluso él dijo que también se podía solicitar una audiencia con la Ministra de 2 

Trabajo y ella también le dijo a la señorita Valeria Zamora que también por medio de la 3 

Federación se podría solicitar una audiencia a la Ministra de la Presidencia que anteriormente 4 

fue la Ministra de Trabajo y que talvez ella nos pueda ayudar a agilizar el proyecto de 5 

Interpretación autentica del artículo 7 de la Ley General de los Concejos Municipales de 6 

Distrito que tenemos y como dicen los funcionarios de su Concejo Municipal de Distrito nadie 7 

va a querer entonces ser Intendente porque es mucha la responsabilidad que se lleva y eso 8 

es una discriminación, expresa que esa sería su intervención 9 

El señor Presidente manifiesta con respecto a este tema de prohibición lo tiene muy claro y 10 

lo va a apoyar de manera incondicional porque no se trata de si es o no profesional, es un 11 

que viene a maltratar una vez más la imagen de los Concejos Municipales de Distrito porque 12 

nos quitan mucha autonomía en muchas situaciones a pesar de que también somos electos 13 

popularmente, entonces este tema lo estará apoyando de cabeza porque hay que luchar 14 

porque seamos vistos como un Alcalde y tengamos derecho a las garantías. 15 

La idea es buscar es que si ya hay un pronunciamiento por parte de la Procuraduría y la 16 

Contraloría y nos hacen ver que no gozamos de esos derechos ya que lo que está sucediendo 17 

es un maltrato a la imagen de la figura de la Intendencia, este es un tema muy importante. Al 18 

respecto consulta que si alguno más se va a referir al tema. 19 

El señor Rodríguez Johnson indica que tanto lo que comentaba la señora Acosta Gutiérrez 20 

como el Presidente tienen toda la razón, indica que él no sabe en qué etapa se encuentra 21 

este proyecto en la Asamblea Legislativa, pero si tenemos que seguir tratando de que nos 22 

vean como lo merecemos, es más a veces hasta los mismos Alcaldes minimizan la posición 23 

que nosotros como Intendentes tenemos y no debe ser así porque somos iguales y tenemos 24 

las mismas condiciones y responsabilidades que ellos, entonces luchar por esto va ayudando 25 

a que los Concejos Municipales de Distrito se vallan fortaleciendo aún más, porque si 26 

permitimos que se siga perdiendo nuestras potestades o derechos no vamos avanzar y 27 

considera que esto es un punto muy importante porque hoy estamos nosotros mañana van a 28 

venir otros y es bueno que tengan las mismas condiciones y potestades que tiene un Alcalde, 29 

porque cree que los únicas profesiones que no tienen derecho a la prohibición es la profesión 30 
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de educación, a la vez indica que escuchando a la señora Acosta Gutiérrez decir que tampoco 1 

nos toca la dedicación exclusiva es complicado entonces tenemos que ver de qué forma  2 

apoyamos para poder tener ese derecho. 3 

La señora Acosta Gutiérrez dice como lo comentó con los compañeros y compañeras 4 

Intendentes y Viceintendentes en la reunión que tuvimos, la Federación es una organización 5 

donde nos agremia a todos y debe de luchar para que se nos de la seguridad jurídica y así 6 

como hemos buscado la seguridad jurídica de los Concejos Municipales de Distrito también 7 

de igual manera hay que buscarla para la figura del Intendente y es muy vacilón porque la 8 

Procuraduría y la Contraloría dice que el pago de prohibición no les aplica, pero si les aplica 9 

la Ley de Corrupción, el deber de probidad, conflicto de intereses, entonces esto es una cosa 10 

contradictoria, por lo que vamos a luchar para que esto se corrija. 11 

El señor Presidente dice que la señorita Valeria Zamora se va a referir un poco al tema, por 12 

lo que le cede la palabra. 13 

La señorita Valeria Zamora toma la palabra dice que básicamente lo que quiere comentar 14 

como lo dijo en la sesión pasada está trabajando en buscar una audiencia con la Comisión 15 

de Asuntos Municipales, de hecho, ya ella busco el contacto de la Comisión solo falta el 16 

correo electrónico para enviar la solicitud de la audiencia estará insistiendo hasta que nos 17 

brinden la audiencia para explicar a todos los Diputadas que conforman la Comisión la 18 

importancia que tiene este proyecto. 19 

El señor Presidente dice que el señor Jonathan Espinoza está buscando el espacio con la 20 

Contralora y la Ministra de Trabajo entonces por medio de la Federación vamos a buscar un 21 

espacio con la Ministra de Presidencia. 22 

El señor Rodríguez Johnson, pregunta ¿Cuáles Diputados conforman la Comisión Municipal? 23 

La señorita Valeria Zamora responde que los Diputados que conforman la Comisión de 24 

Asuntos Municipales son los Diputados: Luis Ramon Carranza Cascante es el Presidente, 25 

Daniel Ulate Valenciano es el Secretario, Aracelly Salas Eduarte, Carmen Chan, Franggi 26 

Nicolas Solano, Roberto Thompson Chacón y Sylvia Patricia Villegas Álvarez. 27 

La señora Acosta Gutiérrez dice que ella podría solicitarle una audiencia al Diputado 28 

Thompson para que nos reciba, aunque sea de manera virtual. Al respecto dice que tratemos 29 

de buscar la audiencia con varios Diputados, pero que tomemos un acuerdo de solicitarle a 30 
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una audiencia a la Ministra de Presidencia para exponerle a ella el tema y saber qué opina 1 

con respecto a este caso. 2 

El señor Rodríguez Johnson dice que él podría buscar una audiencia con el Diputado Daniel 3 

Ulate. 4 

El señor Presidente indica que discutido el tema se procede a tomar el acuerdo. 5 

 6 

ACUERDO 1°inciso II 7 

 8 

Este Consejo Directivo, ACUERDA por unanimidad de los presentes solicitar una audiencia a 9 

la señora Geannina Dinarte Romero actual Ministra de la Presidencia de la República de Costa 10 

Rica, para exponerle el Proyecto de Ley N°22286 “INTERPRETACIÓN AUTÉNTICA DEL 11 

ARTÍCULO 7 DE LA LEY N°8173 DE 7 DE DICIEMBRE DE 2001, REFORMADO POR LA LEY 12 

N.º 9208 DEL 20 DE FEBRERO DE 2014, “REFORMA LEY GENERAL DE CONCEJOS 13 

MUNICIPALES DE DISTRITO” que tiene como objetivo fortalecer más la figura de los y las 14 

Intendentes y Viceintendentes Municipales de los Concejos Municipales de Distrito. 15 

ACUERDO FIRME. 16 

III. El señor Presidente retoma en este artículo el tema de la Actualización del Reglamento de 17 

Fraccionamiento y Urbanizaciones del Instituto Nacional de Vivienda y Urbanismo (INVU) 18 

indica que él decía que ya cada profesional en el área de catastro de cada Concejo Municipal 19 

de Distrito dio su criterio algunos lo hicieron por escrito y otros en la mesa de trabajo que se 20 

hizo, ya tenemos claro que se va a enviar al INVU, al Colegio de Ingenieros y Arquitectos, a 21 

la Presidencia de la República a los Diputados y Diputadas, a la UNGL a la ANAI y a las 22 

Federaciones Municipales. 23 

El señor Presidente indica que se procede a tomar el acuerdo. 24 

 25 

ACUERDO 1°inciso III 26 

 27 

Este Consejo Directivo ACUERDA por unanimidad de los presentes, aprobar las 28 

observaciones que emitieron los Profesionales Encargados del Área de Catastro de los 29 

Concejos Municipales de Distrito, basados en el trabajo realizado en la mesa de trabajo 30 
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celebrada por esta Federación el día 08 de enero del año en curso, en cuanto a la Actualización 1 

del Reglamento de Fraccionamiento y Urbanizaciones del Instituto Nacional de Vivienda y 2 

Urbanismo (INVU) e informar a la Presidencia de la República de Costa Rica, al Instituto 3 

Nacional de Vivienda y Urbanismo (INVU), al Colegio Federado de Ingenieros y Arquitectos de 4 

Costa Rica (CFIA), a los Diputados y Diputadas de la Asamblea Legislativa de la República de 5 

Costa Rica, a la Asociación Nacional de Alcaldías e Intendencias (ANAI), a la Unión Nacional 6 

de Gobiernos Locales (UNGL) y a las Federaciones Municipales del país que nos oponemos 7 

a la actualización de este reglamento, ya que este trae una gran afectación al régimen 8 

municipal preciso en los siguientes puntos: 9 

1. Se ve violentada la Autonomía Municipal, ya que previo al visado municipal muchos 10 

planos deberán tramitar el visado ante el INVU. Además, están agregando nuevos requisitos 11 

para el trámite de estos visados lo cual va a aumentar considerablemente el tiempo en trámites 12 

y el costo económico. 13 

2. Se ha demostrado la falta de coordinación con el Registro Inmobiliario y las demás 14 

instituciones involucradas en el tema de catastro, una muestra de ello es la circular DRI-037-15 

2020 del Registro Nacional, donde se indica que ellos no van a aprobar a la hora de calificar 16 

planos lo indicado en varios artículos del actual reglamento. 17 

3. El costo que se está estableciendo para el visado del INVU es de (₡40.510,13 + IVA) 18 

es un costo alto y no se sabe en qué lo justificaron.  19 

4. Para segregar parcelas agrícolas se requiere un documento de aprobación por parte del 20 

Organismo de Inspección del INTA, del estudio de suelos y de capacidad de uso de las tierras 21 

para el parcelamiento, elaborado por un certificador de uso conforme del suelo autorizado 22 

conforme, ya que para este estudio aún no están bien definidas las tarifas y metodología. 23 

Además, se cuenta con una cantidad de profesionales muy limitada autorizados para realizar 24 

este trámite. 25 

5. Los cuadrantes Urbanos no están definidos y según el reglamento en su transitorio 26 

Segundo indica que el INVU tiene hasta dos años para definirlos o que la Municipalidad pueda 27 
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definirlos basados en protocolo elaborado por el INVU. Según este protocolo en zona rural son 1 

muy pocos los centros poblacionales que califican para definirlos como cuadrante urbano. 2 

6. Fuera de los cuadrantes urbanos no se va a poder segregar lotes con frente menor a la 3 

norma (Lote bandera o con callejón de acceso), ni acceso excepcional para uso residencial 4 

(anteriormente servidumbre de paso). Esto limita en gran medida las posibilidades de segregar 5 

propiedades. 6 

7. Segregar lotes frente a calle pública que no cuenten con disponibilidad de agua limita al 7 

propietario a únicamente poder segregar lotes con un área mayor a 900 m2 y que estos tengan 8 

un uso exclusivo para actividad agrícola, pecuaria, forestal o mixta (Art 13 y Art 31). 9 

8. Cuando el predio a fraccionar sea de uso agrícola como es el caso de las parcelas del 10 

IDA, se debe de contar con la autorización de cambio de uso de suelo emitida por el MAG (Art 11 

22). 12 

9. Las segregaciones mediante servidumbre agrícola, requieren documento aprobación 13 

del INTA del estudio de suelos y de capacidad de uso de las tierras para el parcelamiento, ya 14 

que este es otro de los puntos donde se ha encontrado más inconveniente, ya que los 15 

profesionales autorizados para este tipo de estudio según sus cotizaciones el precio podría 16 

rondar los ₡400.000,00 (cuatrocientos mil colones) o más dependiendo del área de la finca, el 17 

cual se considera que es un valor muy elevado. ACUERDO FIRME. 18 

IV. El señor Presidente dice que hay otro tema es el de capacitaciones, le cede la palabra a la 19 

señorita Valeria Zamora para que lo comente. 20 

La señorita Valeria Zamora toma la palabra expresa que en cuanto al tema de capacitaciones 21 

como Administradora de la Federación considera que este es un tema muy importante y sería 22 

bueno buscar capacitaciones, por lo que consulta qué si tienen algún tema en específico me 23 

lo pueden indicar, a la vez indica que la idea de ella es mandar un cuestionario para que lo 24 

llenen y de ahí se sacan los temas que coincidan para tomarlos como tema de prioridad para 25 

buscar la capacitación, al respecto pregunta ¿Qué les parece si se pensamos en temas de 26 

capacitaciones donde se puedan capacitar Funcionarios, Concejales e Intendentes?, este 27 

comentario lo hace para que ustedes le indiquen si están de acuerdo en que se les mande el 28 
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cuestionario a ustedes como Intendentes, a los Funcionarios y Concejales, o ustedes se 1 

encargan de darme los temas para buscar las capacitaciones. 2 

El señor Presidente expresa que la idea es que cada uno de nosotros como Intendencias en 3 

nuestros Concejos Municipales de Distrito veamos en que nos gustaría capacitarnos, nos 4 

hacen llegar la solicitud hecha por la señorita Valeria Zamora y nosotros la tramitamos, de 5 

hecho la señorita Valeria Zamora Moya les estará mandando un cuestionario y quizás esas 6 

capacitaciones se den a nivel de Concejo, a nivel de Intendencia o a nivel administrativo e 7 

incluso temas contables y  más ahora con el tema virtual ya no hay que trasladarse ahora se 8 

reciben directamente desde la oficina, en otro momento se trató de hacer pero no 9 

respondieron. 10 

La señora Acosta Gutiérrez dice es que no tenemos tiempo a veces, ahora con esto de las 11 

reuniones virtuales, sin más es cierto uno está en las reuniones, pero cuesta mucho 12 

concentrarse porque llega gente a buscarlo a uno y creen que es que uno no está haciendo 13 

nada, siente que es más complicado con lo virtual. 14 

El señor Rodríguez Johnson dice que se podrían ver algunos temas, pero como lo dice la 15 

señora Acosta Gutiérrez, aunque ahora es virtual más bien nos tienen más pegados en las 16 

computadoras y en su caso la Comisión de Emergencia les come un montón de tiempo con 17 

reuniones porque tienen que estar en ellas, pero sería valorar que tipos de capacitaciones 18 

podríamos buscar como por ejemplo cobros o algún tema donde todos tenemos problemas. 19 

La señorita Valeria Zamora le solicita la palabra al señor Presidente. 20 

El señor Presidente le cede la palabra a la señorita Valeria Zamora. 21 

La señorita Valeria Zamora toma la palabra indica entonces en cuanto a este tema si están en 22 

acuerdo ella le va a pasar el cuestionario a todas las Intendencias para que le pasen los temas 23 

en los que crean que realmente necesitan capacitarse para buscar las capacitaciones ya sea 24 

para Funcionarios, Concejales o para ustedes, agradece que por favor le pasen por correo 25 

electrónico el cuestionario con los temas que consideren. 26 

El señor Presidente les pregunta ¿Qué si están de acuerdo que el cuestionario se mande a las 27 

Intendencias y también a los Concejos? 28 

La señora Acosta Gutiérrez responde que se mande el cuestionario a las Intendencias y ellos 29 

se encargan de remitirlo. 30 
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V. El señor Presidente expresa que en cuanto al rol de sesiones le cede la palabra a la señorita 1 

Valeria Zamora como administradora de la Federación que nos trae una propuesta por lo que 2 

le cede la palabra para que la presente. 3 

La señorita Valeria Zamora Moya toma la palabra manifiesta que por indicación del señor 4 

Presidente hizo un cuadro con la propuesta del nuevo rol de Sesiones Ordinarias del Consejo 5 

Directivo de la Federación para el año 2021, con las fechas establecidas de acuerdo al primer 6 

viernes de cada mes, la propuesta la hace siguiendo el mismo orden del rol de las sesiones 7 

ordinarias que se traía en el año 2020, el cual se detalla a continuación: 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

La señora Acosta Gutiérrez expresa que si ninguno ha analizado de cambiar las sesiones 17 

ordinarias del primer viernes del mes sino otro día. 18 

El señor Presidente dice que puede cambiarse pero nada más que recuerden que en una 19 

ocasión se habían cambiado de viernes para sábado pero como no resulto se pasaron otra 20 

vez para viernes. 21 

La señora Acosta Gutiérrez dice que ella lo comenta porque ha visto que a veces nos cuesta 22 

conectarnos ese primer viernes, por lo general ahora hay que estar enviando a la Contraloría 23 

General de la República la información mensual los primeros días no se puede ni salir porque 24 

hay que presentar informes, eso lo hace como observación nada más. 25 

El señor Presidente pregunta que si alguno otro de los presentes se va a referir al rol, sino la 26 

próxima sesión que toca en el Concejo Municipal de Distrito de Paquera la hacemos presencial 27 

y discutimos el tema del rol de sesiones. 28 

La señora Acosta Gutiérrez dice que lo analicemos bien para hablarlo en la próxima sesión, 29 

que talvez cada uno de su observación. 30 
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La señorita Valeria Zamora Moya le solicita la palabra al señor Presidente 1 

El señor Presidente le cede la palabra a la señorita Valeria Zamora. 2 

La señorita Valeria Zamora Moya toma la palabra manifiesta que hay algo muy importante que 3 

les quiere comunicar para que lo tengan presente, a la Federación la Contraloría General de 4 

la República le improbó el renglón presupuestario de alimentos y bebidas. 5 

La señora Acosta Gutiérrez interviene dice que ella quiere hacer una observación al respecto, 6 

ella pensaría que lo de alimentos y bebidas es comprar cosas y prepararlas aquí iría el 7 

concepto de gastos de representación que es un servicio, en el caso de Colorado ellos lo 8 

metieron en gastos de representación que es donde ella atiende personas y a ellos no se lo 9 

improbaron, entonces sería que Esteban Colaborador de la Federación revise si ese monto 10 

que improbaron en alimentos y bebidas lo pueda incluir en capacitación o en gastos de 11 

representación para que a futuro no nos veamos perjudicados. 12 

 13 

ARTÍCULO X. 14 

Mociones de los miembros del Consejo Directivo 15 

No hubo. 16 

 17 

ARTÍCULO XI. 18 

Acuerdos  19 

No hubo. 20 

 21 

ARTÍCULO XII. 22 

Cierre de Sesión 23 

 24 

Siendo los únicos puntos por el señor Presidente, Wilberth Quirós Palma cierra la sesión al ser 25 

las dieciséis horas con diez minutos. 26 

 27 

______________________                                                           _______________________ 28 

  Wilberth Quirós Palma                                                                 Gustavo Castillo Morales 29 

PRESIDENTE                                                                                      SECRETARIO 30 


